



COMMUNITY: Jurnal Hasil Penelitian dan Pengabdian Masyarakat

Vol. 1, No. 1, 2022

Journal website: <https://community.pdtii.org>

Artikel

Sosialisasi Pentingnya Menabung Sejak Usia Dini Bagi Anak-Anak Di Desa Kedokangabus Indramayu

Agus Salim, Aan Andiyana, Didik Himmawan, Ibnu Rusydi

Universitas Wiralodra

Copyright © 2022 by Authors, Published by Community Journal. This is an open access article under the CC BY License (<https://creativecommons.org/licenses/by/4.0>).

Received : September 06, 2022
Accepted : October 10, 2022

Revised : September 26, 2022
Available online : October 20, 2022

How to Cite: Agus Salim, Aan Andiyana, Didik Himmawan, & Ibnu Rusydi. (2022). Sosialisasi Pentingnya Menabung Sejak Usia Dini Bagi Anak-Anak Di Desa Kedokangabus Indramayu. *Community: Jurnal Hasil Penelitian Dan Pengabdian Masyarakat*, 1(1), 24–31. <https://doi.org/10.61166/community.v1i1.6>

*Corresponding Author: Email: agoozelth@gmail.com (Agus Salim)

ABSTRAK

Program Pengabdian Kepada Masyarakat Universitas Wiralodra melakukan salah satu kegiatan sosialisasi tentang "Pentingnya Menabung Sejak Usia Dini" kepada anak-anak SDN 1 Kedokangabus yang berada di desa Kedokangabus Kecamatan Gabuswetan Kabupaten Indramayu, mengingat masih rendahnya budaya menabung di kalangan masyarakat khususnya pada anak-anak usia dini. Adapun waktu pelaksanaan kegiatan tersebut yaitu pada tanggal 29 Juli 2022. Kegiatan ini bertujuan untuk memberikan pemahaman kepada anak-anak mengenai pentingnya menabung dan manfaatnya untuk masa depan, dan memotivasi anak-anak untuk mau menabung sehingga menumbuhkan kesadaran pada anak-anak untuk dapat menyisihkan sebagian kecil dari uang jajannya untuk ditabung. Metode Pelaksanaan Sosialisasi ini yaitu dengan Metode Penyuluhan dan interaktif secara tatap muka di ruan kelas SD. Hasil dari kegiatan Sosialisasi ini diharapkan para anak-anak di desa Kedokangabus

khususnya pada anak-anak SD dapat menerapkan pola hidup yang hemat demi masa depan yang lebih baik.

Kata Kunci : Menabung, Perbankan Syariah, Anak-anak, Pengabdian.

PENDAHULUAN

Desa Kedokangabus terletak di Daerah Kawasan Indramayu, dengan luas Wilayah 1.211 Hektar yang terdiri dari Lima Blok dengan 5 Rukun Warga (RW) dan 12 Rukun Tetangga (RT) yang merupakan salah satu Desa yang berada di wilayah Kecamatan Gabuswetan Kabupaten Indramayu. Pekerjaan setiap kepala keluarga desa Kedokangabus antara lain bertani, berkebun, berwirausaha, PNS dan lain-lain. Kegiatan antar warga yang mayoritas penduduknya bermata pencaharian petani.

Pada masyarakat desa Kedokangabus khususnya pada anak-anak usia dini ini ternyata masih banyak anak-anak yang boros, tidak bisa mengontrol atau menghemat uang jajanya, dan kurangnya pemahaman tentang pentingnya menabung sejak dini. Padahal menabung merupakan hal yang penting. Menabung harus dibiasakan dari sejak usia dini. Menabung merupakan kegiatan menyisihkan sebagian uang atau pendapatan yang dimiliki untuk disimpan dengan tujuan untuk mengelola uang tersebut (Muhamad: 2021). Karena tabungan memiliki peranan penting di masa depan. Memiliki Kebiasaan menabung sudah jelas sangat berguna untuk masa depan kita. Menabung adalah menyimpan sejumlah uang agar dapat digunakan di kemudian hari jika diperlukan. Semakin banyak duit yang ditabung maka semakin baik.

Berdasarkan permasalahan di atas, maka perlu ada sebuah program "Sosialisasi Pentingnya Menabung Sejak Usia Dini" yang mana untuk memahamkan anak-anak tentang pentingnya menabung sejak usia dini. Lokasi yang akan menjadi tempat dilaksanakannya kegiatan Sosialisasi ini yaitu di SD desa Kedokangabus, karena sasaran kegiatan sosialisasi ini adalah anak-anak usia dini.

Sosialisasi adalah salah satu sarana yang mempengaruhi kepribadian seseorang. Sosialisasi biasa disebut sebagai teori mengenai peranan (role theory). Karena dalam proses sosialisasi diajarkan peran-peran yang harus dijalankan oleh individu (Alim : 2019). Maksud dari kegiatan "Sosialisasi Pentingnya Menabung Sejak Usia Dini" adalah untuk memberikan pemahaman kepada anak-anak, bahwa menabung sangat bermanfaat bagi masa depan. Tujuan dari kegiatan ini adalah mensosialisasikan tentang pentingnya menabung sejak usia dini dan menjelaskan manfaat dari menabung pada usia dini sehingga dapat memotivasi anak dalam menabung. Sasaran yang ingin di capai dalam kegiatan ini adalah timbulnya kesadaran anak-anak Kedokangabus untuk dapat menyisihkan sebagian dari uang mereka agar dapat ditabung ke celengan. Kegiatan ini bertujuan mengedukasi sekaligus memotivasi anak untuk menggunakan uangnya secara benar serta memotivasi anak untuk gemar menabung demi masa depan (Delyana: 2019).

HASIL DAN PEMBAHASAN

Kelayakan Program

Berdasarkan analisis situasi hasil wawancara dan observasi pra KKN, peneliti menjadikan program pendukungnya adalah "Sosialisasi pentingnya menabung sejak Usia Dini" dalam pembelajaran kepada anak-anak SD di desa Kedokangabus. Dengan adanya kegiatan ini diharapkan timbulnya kesadaran anak-anak Kedokangabus untuk dapat menyisihkan sebagian dari uang mereka agar dapat ditabung ke celengan. Anak-anak menjadi hemat, bisa menghargai hartanya, belajar lebih disiplin dan semoga bisa menjadi gemar menabung dan lebih bisa memanfaatkan atau mengelola uangnya dengan baik dan benar.

Identifikasi Permasalahan Yang Ada

1. Kurangnya pemahaman pada anak-anak tentang pentingnya menabung
2. Banyaknya anak-anak yang tidak bisa mengontrol uangnya
3. Ketidaktahuan anak-anak tentang manfaatnya hidup hemat

Atas dasar permasalahan dan pertimbangan tersebut, maka kami kelompok KKN sepakat untuk mengadakan sebuah program "Sosialisasi Pentingnya Menabung Sejak Usia Dini"

Program Kerja yang Direncanakan

Mengadakan Program "Sosialisasi Pentingnya Menabung Sejak Usia Dini" di SDN 1 Kedokangabus yang berada di Desa Kedokangabus Kecamatan Gabus Wetan, yang mana sosialisasi tersebut menjelaskan tentang pentingnya menabung sejak usia dini, dan memahami kepada anak-anak SD bagaimana caranya mengatur dan mengelola uangnya untuk disisihkan dan ditabung. Adapun metode pelaksanaan sosialisasi ini yaitu dengan metode penyuluhan, ceramah, dan interaktif secara tatap muka di ruang kelas SD

Tujuan dan Manfaat

Maksud dari kegiatan sosialisasi pentingnya menabung sejak usia dini adalah untuk memberikan pemahaman kepada anak-anak di desa Kedokangabus khususnya di Sekolah Dasar (SD) bahwa menabung sangat bermanfaat bagi masa depan. Tujuan dari kegiatan ini adalah mensosialisasikan tentang pentingnya menabung sejak usia dini dan menjelaskan manfaat dari menabung pada usia dini sehingga dapat memotivasi anak dalam menabung. Sasaran yang ingin dicapai dalam kegiatan ini adalah timbulnya kesadaran anak-anak di desa Kedokangabus khususnya di Sekolah Dasar (SD) untuk dapat menyisihkan sebagian dari uang saku mereka agar dapat ditabung ke dalam celengan.

Sasaran Program

Pada program kerja yang direncanakan, sasaran yang di tuju adalah Sekolah Dasar (SDN 1 Kedokangabus) yang berada di desa Kedokangabus, dan yang ingin dicapai yaitu pemahaman anak-anak desa Kedokangabus tentang pentingnya menabung untuk masa depan. Dan pemahaman tentang pentingnya mengelola penggunaan hartanya dengan sebaik mungkin.

Target Luaran

Target luaran dari kegiatan sosialisasi ini adalah agar siswa-siswi atau anak-anak desa Kedokangabus dapat mengetahui pentingnya menabung sejak dini dan mempermudah untuk mengelola uang dengan baik.

Indikator Capaian Hasil

Berdasarkan identifikasi masalah yang ada, maka indikator capaian hasil dari penelitian ini adalah :

- 1) Siswa dapat belajar pentingnya menabung sejak dini.
- 2) Siswa dapat belajar bagaimana memanfaatkan hartanya dengan baik.
- 3) Siswa dapat belajar menghargai uang atau hartanya.
- 4) Siswa dapat belajar Hemat.

Masalah Mitra	Solusi	Indikator Capaian
Sedikitnya Siswa-siswi SD yang rajin menabung	Memberikan Sosialisasi Kepada siswa SD	Bertambahnya siswa-siswi SD yang rajin menabung
Ketidak mengertian siswa-siswi SD tentang pentingnya menabung	Memberikan pemahaman tentang pentingnya menabung	Siswa-siswi SD memahami pentingnya menabung
Pemborosan Uang Saku anak-anak SD	Edukasi siswa tentang pentingnya hemat	Siswa-siswi mengerti akan menghargai uangnya

Lokasi Kegiatan

Lokasi kegiatan program "Sosialisasi Pentingnya Menabung Sejak Usia Dini" yaitu di SDN 1 Kedokangabus (ruang kelas), yang berada di Desa Kedokangabus Kecamatan Gabus Wetan Kabupaten Indramayu.

Metode yang Digunakan

Metode pelaksanaan sosialisasi ini yaitu dengan metode penyuluhan, ceramah dan interaktif secara tatap muka di ruan kelas SD, sehingga anak-anak dapat memahami dengan baik.

Adapun penggalan data dilakukan dengan melakukan wawancara mendalam kepada objek atau informan. Data tersebut digunakan untuk memperkuat hasil pengabdian. Observasi kepada anak-anak perlu dilakukan pada saat pelaksanaan kegiatan untuk mengetahui keseriusan anak-anak pada saat pelaksanaan program. Wawancara dan observasi serta tes dilakukan sebelum dan setelah program kerja dilaksanakan sehingga dapat diketahui perkembangan kemampuan atau keberhasilan tim pengabdian pada program kerja yang dilaksanakan.

Analisis

Metode penelitian pengabdian kepada masyarakat khususnya kepada anak-anak di Sekolah Dasar (SD) Desa Kedokangabus Kecamatan Gabuswetan ini adalah kualitatif, karena penelitian ini bermaksud memahami perubahan yang dialami oleh masyarakat. Peneliti juga mendeskripsikan data dalam bentuk kata-kata dan Bahasa.

Kegiatan yang Dilakukan

Waktu Kegiatan dari tanggal 26 Juni sampai 10 Agustus 2022. Pelaksanaan kegiatan dimulai dengan bertanya beberapa hal terkait materi yang akan disampaikan kepada para peserta penyuluhan, setelah sebagian besar pertanyaan tadi tidak dapat dijawab oleh peserta, peneliti mulai mencoba menjelaskan tentang hal-hal yang sebelumnya ditanyakan dan tidak diketahui jawabannya oleh peserta. Setelah selesai menjelaskan, peneliti kembali bertanya tentang hal-hal yang sebelumnya ditanyakan, setelah seluruh peserta dapat menjawab pertanyaan yang diajukan, peneliti mulai memberikan motivasi perihal "Pentingnya Menabung Sejak Usia Dini". Selanjutnya, sembari memberi motivasi kepada anak-anak, peneliti juga memberikan hadiah berupa celengan plastik kepada semua peserta, yang mana celengan tersebut agar di simpan di rumah dan di gunakan untuk menabung di rumah.

Umpan balik dari peserta sangat baik, mereka mampu memahami materi yang disampaikan oleh peneliti, mereka terlibat aktif dalam proses penyuluhan tersebut, bahkan respon orang tua pun sangat baik, mereka juga ikut mendorong anak-anaknya agar supaya rajin menabung di rumah dan mengontrol uangnya agar tidak boros.

Peneliti telah berupaya sebaik mungkin dalam mempersiapkan dan melaksanakan penelitian ini. Namun pada pelaksanaannya masih terdapat beberapa kekurangan, diantaranya yaitu ada beberapa anak yang tidak hadir dan ada juga siswa yang hidupnya sangat pas-pasan sehingga untuk menabungpun sangat susah, tetapi dorongan pada dalam dirinya sangat begitu besar agar supaya dirinya mempunyai uang tabungan.

Pencapaian Indikator

Pelaksanaan kegiatan dilaksanakan dalam satu kali pertemuan. Peneliti langsung penyuluhan, ceramah, interaktif secara tatap muka dengan anak-anak, yang mana itu berdasarkan dari identifikasi masalah-masalah yang ada, maka indikator capaian hasil dari penelitian ini adalah

1. Anak-anak dapat memahami pentingnya menabung sejak usia dini
2. Anak-anak dapat memahami tentang bahayanya boros uang
3. Anak-anak dapat belajar tentang cara mengelola uang
4. Anak-anak dapat memahami tentang menghargai uangnya
5. Anak-anak dapat belajar hemat

Hasil Peningkatan Mitra pada Program Pendukung

Setelah selesai menyampaikan materi penyuluhan, peneliti melihat secara langsung peningkatan antusiasme anak-anak untuk mencoba menabung. Mereka mencoba memasukan uang jajanya atau uang sakunya di masukan kedalam celengan, yang mana celengan tersebut di berikan oleh peneliti. Dan mereka juga mencoba menyimpan celenganya dengan baik ke dalam tas mereka masing-masing. Hal ini mengindikasikan bahwa anak-anak mulai tertarik untuk melakukan kegiatan menabung.

Produk/ Luaran yang Dihasilkan

Produk dari penelitian ini adalah agar anak-anak desa Kedokangabus yang kami sosialisasikan dapat memahami dan mengetahui tentang pentingnya menabung sejak usia dini, juga dapat mengontrol dan mengelola uangnya dengan baik.

Dokumentasi Kegiatan.





KESIMPULAN

Seluruh rangkaian kegiatan yang dilakukan mulai dari persiapan, pelaksanaan hingga evaluasi telah dilaksanakan sebaik mungkin. Peneliti mempersiapkan segala hal yang dibutuhkan seperti membuat proposal program pendukung, menghubungi mitra, meminta persetujuan pihak Pemdes Kedokangabus dan merancang atau menyusun materi. Pelaksanaan kegiatan dilaksanakan dalam satu kali pertemuan. Yang mana difokuskan untuk memotivasi anak-anak agar rajin menabung dan memahami anak-anak tentang pentingnya menabung sejak usia dini, dan dari pematiripun memberikan celengan sebagai hadiah kesemua peserta. Peneliti menggunakan metode penyuluhan, ceramah, interaktif secara tatap muka di ruang kelas SD. Setelah itu, peneliti melihat secara langsung peningkatan antusiasme anak-anak untuk mencoba menabung. Mereka mencoba memasukan uang jajan atau uang sakunya di masukan kedalam celengan, yang mana celengan tersebut di berikan oleh pematiri. Dan mereka juga mencoba menyimpan celenganya dengan baik ke dalam tas mereka masing-masing. Hal ini mengindikasikan bahwa anak-anak mulai tertarik untuk melakukan kegiatan menabung.

Saran

Anak-anak di Desa Kedokangabus memerlukan dorongan dari orang-orang terdekatnya terlebih dari orangtuanya, agar supaya anak-anak terus menerus untuk di biasakan menabung sejak usia dini. Dan sebaiknya orangtuapun ikut mengajarkan pada anak-anaknya agar bisa lebih hemat dan bisa mengontrol uang jajan.

DAFTAR PUSTKA

- Muhamad Nuh, Rizky Sangaji, Muhammad Muzzaki, Esty Agustin, Annisa Niken Larasati, *Sosialisasi Pentingnya Manfaat Menabung Sejak Dini*, DEDIKASI Vol.1 No.1, Oktober 2021
- Alim Murtani, *Sosialisasi Gerakan Menabung*, Seminar Nasional Hasil Pengabdian Kepada Masyarakat 2019 SINDIMAS 2019 STMIK Pontianak, 29 Juli 2019

Agus Salim, Aan Andiyana, Didik Himmawan, Ibnu Rusydi

Sosialisasi Pentingnya Menabung Sejak Usia Dini Bagi Anak-Anak Di Desa Kedokangabus Indramayu

Delyana Rahmawany Pulungan, Leylia Khairani, Mutia Arda, Murviana Koto, Efy Kurnia, *Memotivasi Anak Usia Dini Menabung Demi Masa Depan*. Proseding Seminar Nasional Kewirausahaan, 1(1), 2019, hal 296-301, ISSN 2714-8785